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MM/A/54/2 

 بالإنكليزيةالأصل: 

 2020بر ديسم 15 التاريخ:

 (مدريد اتحاد) للعلامات الدولي للتسجيل الخاص الاتحاد

 الجمعية

 (الحادية والثلاثون الاستثنائية الدورة) والخمسون الرابعة الدورة
لى  21جنيف، من   2020 سبتمبر 25اإ

 التقرير
 ةعيلج ا هتدتمع الذي ا

 8و 6و 5و 4و 2و 1(: A/61/1 من جدول الأعمال الموحّد )الوثيقة التي تعنيها تناولت الجعية البنود التالية .1

 .22و 21و 13و 11و" 2"10و

 .(A/61/10 العام )الوثيقة، في التقرير 13وترد التقارير الخاصة بالبنود المذكورة، فيما عدا البند  .2

 في هذه الوثيقة. 13ويرد التقرير الخاص بالبند  .3

 وفي غياب رئيس الجعية، ترأأس الاجتماع الس يد فيليب كادر )فرنسا(، نائب رئيس الجعية. .4
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 جدول الأعمال الموحّدمن  13البند 

 نظام مدريد

لى الوثيق .5  .MM/A/54/1ة استندت المناقشات اإ

لىو  .6 دخال MM/A/54/1 أأن الوثيقة أأشارت الأمانة اإ من اللائحة  36و 25و 9و 3لقواعد ا علىتعديلات  تقترح اإ

ليه  اللائحة التنفيذية"" بعبارتيفيما يلي  ماالتنفيذية لبروتوكول اتفاق مدريد بشأأن التسجيل الدولي للعلامات )المشار اإ

لكباالمس تخدمين  تلُزم"( التي البروتوكول" و لى عنوان بريد اإ خلاء مباني الويبو في و تروني. لإشارة اإ أأوضحت الأمانة أأنه بعد اإ

ل أأن ،المعتادةالفحص العادي في بيئة العمل  نواتجالحفاظ على  جهود رغمأأنه  اتضح سريعا   ،2020مارس  المكتب الدولي  اإ

ا  واجه الإخطارات القانونية  ،الإلكترونيعناوين البريد ب  يزوّدوا المكتبالذين لم  ،المس تخدمينلضمان اس تمرار تلقي تحديً  كبير 

أأنحاء العالم.  ش تىالورق في القائمة على البريدية التقليدية  التوصيلفي خدمات الحاصلة الاضطرابات  في ظلالرئيس ية 

ا من التسجيلات الدولية  بيد أأن المخاطر،نجح المكتب الدولي في التخفيف من هذه  التدابير،مجموعة من  وباتخاذه ا كبير  ل عدد 

لكتروني. ت زال ت لى عنوان بريد اإ اضطرابات مس تمرة يسُبب مصدر قلق كبير و  ما زال يشُكل 19-كوفيد  ولأن فيروسفتقر اإ

لىأأدى فقد  البلدان،لخدمات البريدية في العديد من مس توى ا على لى تعريض مصالح  افتقار البيانات اإ لكتروني اإ عنوان بريد اإ

لزامي ا، شرطا  عنوان البريد الإلكتروني  تقديم جعل اقترحت الأمانة السبب،لهذا و . بهكان من الممكن تجنّ المس تخدمين لخطر   اإ

دخالها  و ما انعكس في التعديلات المقترحوه كما  ،2021فبراير  1في  النفاذالتي س تدخل حيز و  اللائحة التنفيذيةعلى اإ

ا أأنه بموجب التعديلات  وردت لى عندما المقترحة،في الوثيقة قيد النظر. وأأوضحت الأمانة أأيض  عنوان البريد  تفتقر البيانات اإ

ن المكتب الدولي س يصدر  الطلب،بمودع  بغرض التصال التي تفيأأخرى في الطلب الدولي  بيانات رغم وجود ،الإلكتروني فاإ

ا  شعار  في غضون المهلة المحددة. ولن يكون لهذه المخالفة تأأثير على التاريخ المحتمل  معالجتها والذي يمكن للمودع بالمخالفة،اإ

لى أأن تنفيذ التعديلات المقترحة لن  وأأخيرا ،للتسجيل الدولي.  جراء عادة مكاتب الأطراف المتعاقدة  يلزمأأشارت الأمانة اإ باإ

 .تقني هام تحسينأأي 

لى أأن جائحة .7 وأأنه لتجنب  العالمية، وخدمات التوصيلبشدة خدمات البريد  تقد عطل 19-كوفيد  وأأشار وفد الصين اإ

خطارات من المكتب  دخال اقترحت الوثيقة قيد النظر  الدولي،أأي تأأثير سلبي على المس تخدمين عند تلقي اإ تعديلات على اإ

 المقترحة،لعتماد التعديلات جمع عناوين البريد الإلكتروني من المس تخدمين. وأأعرب الوفد عن دعمه  اللائحة التنفيذية بغرض

وس تحمي  الأخرى،فضلا  عن حالت الطوارئ المحتملة  ،ةالحالي طرحتها الجائحةلأنها ستساعد على مواجهة التحديًت التي 

 .بشكل فعال مصالح المس تخدمين

لى أأنه من المفيد بلا شك تكييف ممارسات العمل للاس تفادة وأأشار  ،باءباسم المجموعة  المتحدةوفد المملكة وتحدث  .8 اإ

دارة عبء عملها في دعم مكاتب الملكية الفكرية تيمكن أأن  التي التكنولوجياالكاملة من  نظام الملكية  مس تخدمي وتوضيح رؤىاإ

أأن الشرط الجديد من  وذكر الوفد  .19-كوفيد  مثل جائحة الطوارئ،الظروف الصعبة التي تفرضها حالت ظل في الفكرية 

 شأأنه في ذلك شأأن وفعالة،شأأنه أأن يساعد المكتب الدولي على التواصل مع المس تخدمين في الوقت المناسب وبطريقة مرنة 

الشدة كما في أأوقات التواصل بشكل فعال وتوفير اس تمرارية الخدمة في أأوقات التي ستتمكن من مكاتب الملكية الفكرية 

عداد التعديلات المقترحة.  الحس بانفي  أُخذتالخصوصية قد مسأألة  مشاغلأأن  واقعضوء على وسلط الوفد ال .الرخاء عند اإ

ن المجموعة باء تؤيد اعتماد التعديلات المقترحة ورحب بمزيد من المناقشات حول كيفية التعامل مع حالت  وقال الوفد اإ
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لتسجيل الدولي للعلامات )المشار بشأأن اقانوني لنظام مدريد الطوارئ خلال الدورة القادمة للفريق العامل المعني بالتطوير ال

ليه  (.""نظام مدريد"الفريق العامل" و بعبارتي التوالي،على  ،فيما يلي مااإ

لأنها ستسرع عملية  المقترحة،عن دعمه لعتماد التعديلات وأأعرب  الأفريقية،باسم المجموعة زمبابوي وفد وتحدث  .9

ا توس يع نطاق  ذا كان من المناسب أأيض  لزامالتسجيل الدولي. وتساءل الوفد عما اإ لى عنوان البريد الإلكتروني  الإ بالإشارة اإ

 .التسجيلتغيير في اسم أأو عنوان صاحب  تدوينالتجديد أأو طلبات  من قبيل طلبات الطلبات،ليشمل جميع 

مجموعة بلدان أ س يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية، وأأعرب عن دعمه لعتماد وتحدث وفد الاتحاد الروسي باسم  .10

نه نظرا للاضطرابات  ن شرط الإشارة  ،الجائحةأأثناء  والتوصيلفي خدمات البريد الحاصلة التعديلات المقترحة. وقال الوفد اإ فاإ

ا للغاية.  لى عنوان البريد الإلكتروني أأصبح مهم  أأن  الافتراضية،باعتبارها وس يلة التصال  ترونية،الإلكمن شأأن الوسائل و اإ

خطارات الرفض المؤقت أأو  المهمة، التبليغاتدون أأن ينتج عن ذلك تأأخير في الرد على  التسليم،تضمن سرعة  مثل اإ

أأن التعديلات المقترحة . وأأكد الوفد التبليغمن تاريخ  بدءا   لمهلة الزمنية للرد عليهابا المرهونة الدولي،من المكتب  المبلغةالمخالفات 

لى  واقعكما يتضح من  ،لذلك المس تخدمينمتوافقة مع الممارسة الحالية وتفضيل  تعُد أأن معظم المس تخدمين قد أأشاروا بالفعل اإ

لكتروني. وأأضاف الوفد أأن مجموع  عنوان بريد لى  القريب،تتوقع اس تئناف مناقشات الفريق العامل في المس تقبل ته اإ ويتطلع اإ

نه يتوقع أأن تساعد الدراسة الشاملة الفريق العامل على النظر في مسأألة  مواصلة عمله على تطوير نظام اللغات. وقال الوفد اإ

 .الإدخال التدريجي للغات جديدة في نظام مدريد

 الإلكترونية، التبليغاتوفد كولومبيا بالجهود التي يبذلها المكتب الدولي لضمان اس تفادة المس تخدمين من تلقي  وأأقرّ  .11

التصالت والتي تكتسي أأهمية قصوى في ظل الظروف الحالية. وأأعرب الوفد عن دعمه لعتماد التعديلات المقترحة لأن 

لوقت على وجه الخصوص. وأأضاف الوفد أأن التعديلات با المرهونة المراسلاتوس يلة أ منة وفعالة لإرسال هي الإلكترونية 

دارته. وصرح  المقترحة س توفر فوائد لى النظام واإ مهمة لمس تخدمي نظام مدريد وتعزز الخدمات الإلكترونية وتبسط الوصول اإ

 .خطوة حاسمة نحو تعزيز نظام مدريد تعُدالوفد بأأن التعديلات المقترحة 

 عن وعبّر  ،الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقي بلدان أ س يا به باسم مجموعة أأدليي وأأيد وفد الاتحاد الروسي البيان الذي  .12

في حالة حتى  المس تخدمين،لأنها س تبسط عمل المكتب الدولي وتضمن التواصل الفعال مع  المقترحة،دعمه لعتماد التعديلات 

لى أأنه في ربيع عام  حصول المكتب الدولي في  بلده ساعد مكتب ،2020اضطرابات في الخدمات البريدية. وأأشار الوفد اإ

لى  تحاد الروسيالا فيتحديد مس تخدمي نظام مدريد  عناوين البريد الإلكتروني. وسلط الوفد الضوء على الذين تفتقر بياناتهم اإ

نه يشارك الرأأي  لى الحد من مخاطر تكرار حالت مماثلة في المس تقبل وقال اإ رسال  الذي يرُجحالحاجة اإ لكتروني ا  التبليغاتاإ اإ

والتي  القريب،ناف مناقشات الفريق العامل في المس تقبل لإبلاغ المس تخدمين على الفور. وأأعرب الوفد عن أأمله في اس تئ 

لى نتائج الدراسة الإضافية  .19-كوفيد بسبب جائحة أُجلت نه يتطلع اإ دراج بشأأنوقال الوفد اإ على  ويعتمد ،لغات جديدة اإ

 .الفريق العامل بشأأن هذا الموضوع المهم المتواصل الذي يضطلع بهالعمل 

رسال  .13 وأأيد وفد جمهورية كوريً اعتماد التعديلات المقترحة في ضوء الصعوبات التي واجهها المكتب الدولي في اإ

لى مس تخدمي خدمات الملكية الفكرية العالمية أأثناء تفشي جائحة  الورقية التبليغات مماثلة قد ولأن حالت طوارئ  19-كوفيداإ

رسال  في المس تقبل. وأأضاف الوفد أأن التعديلات تطرأأ   التبليغاتالمقترحة من شأأنها تحسين كفاءة تقديم الخدمات وتسهيل اإ

لى المودعين وأأصحاب الطلبات وممثليهم.  من المكتب الدولي اإ
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وأأعرب عن دعمه لعتماد التعديلات  فيه،الدول الأعضاء الاتحاد الأوروبي و وتحدث وفد الاتحاد الأوروبي باسم  .14

يجابيالمقترحة لأنها تشكّل  لى الأمام في تحديث نظام مدريد خطوة اإ  .ة اإ

الاتحاد البيان الذي أأدلى به وفد و  باء،باسم المجموعة  المتحدةالمملكة  وفد أأدلى به يالذ وأأيد وفد فرنسا البيان .15

 يكتسيوأأعرب عن دعمه لعتماد التعديلات المقترحة. وذكر الوفد أأن ضمان اس تمرار الأداء السليم لنظام مدريد  الأوروبي،

خاصة  والمكاتب،وأأضاف أأن الحفاظ على تبادل التصالت بين المس تخدمين  لمس تخدميه،أأهمية قصوى لتوفير أأفضل خدمة 

لخدمات. وشدد الوفد على أأن القضية المطروحة هي مسأألة تبس يط الأداء السليم لمن  جزء هو الأزمات،في أأوقات 

التي توليها  الإلكتروني،ب عن سروره لأن مسأألة خصوصية البريد وأأعر  الفكرية،وتحديث تبادل التصالت ونظام الملكية 

 .على النحو الواجب تم مراعاتهاقد  قصوى،فرنسا أأهمية 

نه يو  باء،باسم المجموعة  المتحدةوأأيد وفد اليابان البيان الذي أأدلى به وفد المملكة  .16 على  دعم التعديلات المقترحةقال اإ

فاإن التعديلات المقترحة س تفيد التواصل بين  ،19-كوفيد جائحة بسبلتجربة الأخيرة . وأأضاف الوفد أأنه في ضوء االس ياسة

لى أأن العديد من المس تخدمين ما زالوا  المس تخدمين والمكتب الدولي في حالة تعليق خدمات البريد الدولية. وأأشار الوفد اإ

ينبغي  الاس تدللت،أأنه لتجنب الإفراط في وذكر  البريدية،لتسجيلات الدولية عن طريق الخدمات ا تبليغاتيفضلون تلقي 

لىأأل   الدولي،عناوين البريد الإلكتروني في نطاق المخالفات التي تؤثر على تاريخ التسجيل  تصنف الطلبات التي تفتقر اإ

لى اللائحة التنفيذية( من 1) 15 القاعدةبموجب  نه يتطلع اإ  الإداري،على المس توى  الدولي،مع المكتب التنس يق . وقال الوفد اإ

 .يجب أأخذها في الاعتبار أأثناء تنفيذ التعديلات المقترحةبشأأن عمليات محددة 

لى أأنه في  .17 لى  ،2018مارس  6وأأشار وفد أأفغانس تان اإ أأودعت حكومة جمهورية أأفغانس تان الإسلامية وثيقة الانضمام اإ

دخل البروتوكول حيز التنفيذ فيما يتعلق بأأفغانس تان و ريد. في نظام مد 101العضو البلد أأفغانس تان  لتكون بذلك البروتوكول،

ا من ذلك 2018يونيو  26في  لأصحاب العلامات التجارية المحلية في أأفغانس تان اس تخدام نظام مدريد  أأمكن التاريخ،. واعتبار 

يداع طلب دولي واحد ودفع مجمو  ال خرين،الأعضاء المائة  أأقاليملحماية علاماتهم في  من و عة واحدة من الرسوم. عن طريق اإ

بلدان بما في ذلك من  العالم،يمكن للشركات الأجنبية من جميع أأنحاء  مدريد،خلال عملية التعيين المباشرة التي يوفرها نظام 

 أأن تطلب بسهولة حماية علاماتها التجارية عند بيع منتجاتها والهند،مثل الوليًت المتحدة الأمريكية وكازاخس تان  مهمة، منشأأ 

سلطت عضوية أأفغانس تان الضوء على التوسع المس تمر في نظام مدريد عبر المنطقة وعززته كعنصر و في أأفغانس تان.  والخدمات

هناك عدد من  جيد،رئيسي لحماية العلامات على الصعيد الدولي. وأأضاف الوفد أأنه من أأجل تنفيذ نظام مدريد بشكل 

لى نظام مدريد.  كأن تصبح عضوا فياهتمام جاد: يولى لها  أأنالقضايً التي تحتاج  بالإضافة والبروتوكول وعدم الانضمام الكامل اإ

لى  طار اعلامة تجارية  تسجيل لم يقم المس تخدم بعد بتقديم طلب ذلك،اإ من  وأأخيرا ، أأفغانس تان؛لتسجيل الدولي في في اإ

وفد من جديد التزام أأفغانس تان بمبادئ الملكية الضروري توفير التدريب الكامل والدعم المالي لمكتب الملكية الفكرية. وأأكد ال

 .الفكرية وأأعرب عن أأمله في اس تمرار دعم الويبو

وأأعرب عن دعمه لعتماد التعديلات  باء،وأأيد وفد كندا البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة باسم المجموعة  .18

. وأأضاف الوفد أأن التعديلات المقترحة المنصرمالش تاء فصل تجربة  بالتأأكيد جوهرية وضرورية في ضوء تعُدوالتي  المقترحة،

لى الأمام في مواصلة تحديث نظام مدريد تشكّل  يجابية اإ  .خطوة اإ
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من اللائحة التنفيذية لبروتوكول  36و 25و 9و 3على القواعد المدخلة اعتمدت جمعية اتحاد مدريد التعديلات  .19

 .MM/A/54/1في مرفق الوثيقة  نةمبيّ كما هي  للعلامات،اتفاق مدريد بشأأن التسجيل الدولي 

 ]نهاية الوثيقة[


